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“Que meu governo seja reconhecido como “Que meu governo seja reconhecido como 
um período de respeito à polícia”, diz Caiado um período de respeito à polícia”, diz Caiado 

“É impressionante o prestígio que vocês me emprestam graças ao trabalho que desenvolvem em Goiás”, disse o governador Ronaldo 
Caiado, na última sexta-feira,12, aos policiais civis do estado. A declaração foi dada durante confraternização em alusão ao Dia do Policial Civil, 

comemorado no último dia 09. A solenidade teve palco na Escola Superior da Polícia Civil, em Goiânia.  p4
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Moradores do bairro 
de Campinas de-
nunciam que as 

praças Joaquim Lúcio e da 
Matriz têm sido ocupadas por 
uma “cracolândia”. Residentes 
da região afirmam que o local 
está abandonado pelo poder 
público e que os passantes 
são frequentemente assalta-
dos – tanto durante a noite 
quanto durante o dia. 

Um morador que não 
quis se identificar por ser 
bem conhecido no bairro 
e por medo de retaliação 
contou que a situação está 
cada dia mais tensa. “É sexo 
explícito à luz do dia do lado 
externo do ginásio”, disse. “O 
tráfico acontece a todo mo-
mento. O pessoal que fica 
nos arredores do ginásio é 
usuário de crack e cocaína. 
Já aconteceram assassinatos 
por acertos de contas por lá”. 

Com base nas denúncias, a 
reportagem do Jornal Opção 
foi até os locais mencionados 
e conversou com moradores e 
usuários de drogas que vivem 
no local. Pelas praças, há mui-

tos indivíduos que são depen-
dentes de álcool e fazem das 
ruas sua moradia. De acordo 
com um comerciante que pe-
diu para não ser citado, três 
tipos de pessoas frequentam 
a região: “Existe o cara que 
só consome álcool, que não 
mexe com ninguém; há os de-
pendentes das drogas; e por 
último os traficantes – estes 
são perigosos”, disse ele.

Cerca de três horas no lo-
cal e constatou a movimenta-

ção de venda de drogas. Uma 
moça de 24 anos que estava 
acompanhada do seu namora-
do e preparava um cachimbo 
de crack afirmou à reportagem 
que é viciada há dez anos, mas 
nunca roubou ninguém e tem 
esperança de um dia conseguir 
deixar a dependência da droga.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
A Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Humano e 
Social (Sedhs), através da se-

cretária Maria Yvelônia, infor-
mou que a pasta desenvolve 
diversos programas em bene-
fícios das pessoas que vivem 
em situação de rua, mas reco-
nhece que a situação especí-
fica das praças de Campinas 
é complexa.  Yvelônia explica 
que para tratar da drogadição 
(consumo excessivo e insis-
tente de substâncias entor-
pecentes que causam depen-
dência), a Secretaria Social e 
a Secretaria de Saúde atuam 

em conjunto para intensifi-
car os trabalhos do programa 
Consultório Nas Ruas. 

Em relação aos perceve-
jos nos abrigos, a secretária 
atribuiu o problema aos pró-
prios moradores, afirmando 
que seus hábitos de higiene 
comprometem a limpeza do 
local. “Eles têm razão quando 
fazem essa queixa, mas são 
eles mesmo que levam para 
as casas esses insetos. Cabe 
a nós realizar a sanitização 
diária dos abrigos, e isso tem 
sido feito com frequência. 

No que se refere ao pe-
dido por banheiros com 
chuveiros nas praças, Yvelônia 
concorda que há, sim, a neces-
sidade de locais para a higiene 
pessoal dessas pessoas e tam-
bém para o descarte das mar-
mitas de forma segura. “Posso 
garantir que nossa secretaria 
já está providenciando essa 
infraestrutura que será um 
projeto piloto na capital, mas 
também vamos continuar tra-
balhando com a questão edu-
cativa para que essa popu-
lação entenda que precisam 
ajudar na limpeza dos locais 
onde estão”, afirmou.

Goiás registrou, entre ja-
neiro de abril deste ano, 2.395 
motoristas com sinais de em-
briaguez ao volante, mas que 
se recusaram a fazer o teste 
do etilômetro, também co-
nhecido como bafômetro. Ou 
seja, por dia, 19 motoristas 
optaram pelo direito de não 
soprar o aparelho, totalizando 
591 ocorrências por mês.

Apenas Goiânia, segun-
do o Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran), é res-
ponsável por 58,4% (1,4 mil) 
de todos os casos registrados 
em Goiás nos quatro primei-
ros meses de 2023. O presi-
dente do órgão, delegado 
Waldir, explica que a recusa 
do motorista a ser subme-

tido ao teste é considerada 
uma infração gravíssima, 
podendo gerar multa de até 
R$ 2.934,70 e a suspensão da 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) por 12 meses. 

“Semanalmente o Detran 

faz 12 operações da Balada 
Responsável. A parceria com a 
Polícia Militar (PM), Guarda Ci-
vil Metropolitana (GCM) e Se-
cretaria Municipal de Mobili-
dade (SMM) leva a fiscalização 
para vários pontos de Goiânia. 

Algumas fiscalizações se repe-
tem no Setor Marista, devido 
a quantidade de bares e infra-
tores no mesmo local. As pes-
soas encontraram uma bre-
cha para não serem autuadas 
por embriaguez, que é não 
soprar o bafômetro”, afirmou. 

EMBRIAGUEZ 
O número de pessoas que 

se recusaram a fazer o teste é 
quase o dobro dos motoris-
tas que sopraram o bafôme-
tro. Isso porque, no mesmo 
período, foram confirmados 
1.199 motoristas sob efeito 
do álcool. A média diária, por 
exemplo, é de dez autuações, 
enquanto os dados mensais 
chegam a 299 casos. A baixa 
média também é sentida na 
capital. Foram 238 flagrantes 

em 2023, totalizando 20,4% 
de todos os registros contabi-
lizados pelo estado este ano.

“A junção de álcool e dire-
ção é perigosa porque a bebi-
da atinge funções essenciais 
para a segurança, como a vi-
são e os reflexos do motorista, 
fazendo com que eles fiquem 
mais vulneráveis a provocar 
acidentes. Além disso, o álco-
ol provoca comportamentos 
de alto risco, como o acesso 
de velocidade e o não uso de 
cinto de segurança”.

Para o delegado, a prin-
cipal forma de combater o 
alcoolismo no trânsito é a 
educação e a conscientiza-
ção do motorista. A educação, 
inclusiva, precisa ser intensifi-
cada durante a formação dos 
novos motoristas.

Reprodução

Um casal de dois pais 
acionaram o Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) na 
Justiça após o órgão negar o 
recebimento do salário-ma-
ternidade, benefício previsto 
para pessoas que precisam se 
afastar do trabalho devido ao 
nascimento de um filho.

Os empresários Helio He-
luene, de 45 anos, e André To-
nanni, 37, estão juntos desde 
2010. Os dois se casaram em 
2017 e decidiram que que-
riam ser pais. Desse sonho 
nasceu Filippo, que atualmen-
te tem quatro meses de vida.

De acordo com o Helio, 
o INSS informou que o casal 
não se enquadrava em ne-
nhuma das opções existen-
tes, que são: mão que teve 
filho, aborto nao criminoso 
ou adoção. No entanto, após 
a recusa do órgão, eles pro-
curaram alguns advogados, 
pois segundo eles, a ideia do 
processo não é só para obter 
o benefício, mas sim que os 
futuros casais gays não pre-
cisem passar por isso.

“(É) Triste demais saber 
que a medicina está avan-
çando e nossas leis conti-
nuam arcaicas, sem previ-
são de melhora. Por mais 
visibilidade que o mundo 
LGBTQIA + tenha hoje, há 
muitas coisas antigas e ul-
trapassadas, e nossos go-
vernantes em geral só se 
preocupam com votos e 
coisas inúteis”, completa.

SONHO DE SER PAI
No processo de gesta-

ção, o casal precisou en-
contrar uma amiga ou um 
parente de até quarto grau 
para ser uma barriga solidá-
ria. Após conseguir a ajuda 
que precisava, Helio e André 
enfrentaram diversos pro-
blemas, incluindo a pande-
mia de covid-19. “Quando 
passou a primeira etapa da 
pandemia pesada, a gente 
começou as tentativas. 

Em Goiânia, praças de Campinas Em Goiânia, praças de Campinas 
se transformam em “cracolândia”se transformam em “cracolândia”

Por dia quase 20 motoristas se recusaram a fazer o teste do bafômetroPor dia quase 20 motoristas se recusaram a fazer o teste do bafômetro

Pais gays Pais gays 
lutam por lutam por 
salário-ma-salário-ma-
ternidade ternidade 
após direito após direito 
ser negado ser negado 
pelo INSSpelo INSS

BRASIL, 15 DE MAIO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

PEDRO MOURA

REDAÇÃO

SAMANTHA SOUZA

DocuSign Envelope ID: 993B7F44-C43A-4E51-976F-CB7D1AC4DCDC



A presidente de honra da 
Organização das Volun-
tárias de Goiás (OVG) 

e coordenadora do Gabinete 
de Políticas Sociais (GPS), pri-
meira-dama Gracinha Caiado, 
inaugurou nesta sexta-feira,12, 
em Santo Antônio do Desco-
berto, oito novos laboratórios 
de tecnologia e três ambientes 
de inovação da Escola do Futu-
ro de Goiás (EFG) Sarah Luísa 
Lemos Kubitschek de Oliveira. 
“Antes de Ronaldo Caiado, as 
crianças e jovens que tinham 
oportunidade eram as que 
viviam em grandes centros. 
Hoje, o governador traz à 
nossa juventude, em cada 
canto do Estado, a oportuni-
dade por meio da educação, 
sem deixar ninguém para 
trás”, salientou Gracinha.

Ao todo, foram inaugu-
rados oito laboratórios de 
tecnologia, sendo eles de 
Robótica, Eletrônica, STEAM, 

Tecnologia da Automação, 
Criativo, Informática, E-sports 
e Inteligência Artificial; além 
de três espaços de inovação 
(STAI): coworking, Inove Lab e 
espaço de pré-incubação. Por 
meio do Fundo Protege, o Go-
verno de Goiás investiu cerca 
de R$ 7 milhões na aquisi-
ção de equipamentos para 
montagem dos ambientes, 

incluindo um braço robótico, 
que ampliará a formação e 
experiências dos estudantes.

A cerimônia de inaugu-
ração também contou com 
a presença do secretário de 
Estado de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Secti), José Frede-
rico Lyra Netto. Titular da pas-
ta recém-criada via reforma 
administrativa, ele destacou 

que recebeu determinação 
expressa do governador para 
garantir aos jovens goianos 
todas as condições para que 
sejam competitivos no merca-
do de trabalho. “O que a gente 
está entregando hoje é algo 
de primeiro mundo. Essa esco-
la técnica é pública e gratuita. 
A gente tem de quebrar esse 
paradigma de que o que é do 

governo é de segunda catego-
ria. O que é público tem que 
ser melhor”, ressaltou.

Além da estruturação dos 
laboratórios, a EFG Sarah Luí-
sa Lemos Kubitschek Oliveira 
recebeu mais de R$ 3 milhões 
em investimentos para execu-
ção de obras. Estes recursos 
são provenientes de convênio 
firmado com o Ministério da 
Educação, por meio do Fundo 
Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE), com 
contrapartida do Governo 
de Goiás. Desde agosto 2021, 
quase 1,5 mil alunos concluí-
ram cursos na unidade.

“Hoje, as Escolas do Futuro 
de Goiás representam a chan-
ce de um futuro melhor para 
a nossa juventude”, finalizou 
Gracinha, durante o evento 
desta sexta. A cerimônia em 
Santo Antônio do Descober-
to teve também as presenças 
da reitora da Universidade 
Federal de Goiás (UFG), An-
gelita Lima, dos deputados 

estaduais André do Premium 
e Gugu Nader e da deputada 
federal Lêda Borges.

ESCOLAS DO FUTURO
As Escolas do Futuro de 

Goiás oferecem cursos gra-
tuitos de capacitação, quali-
ficação profissional, técnico 
de nível médio e superior de 
tecnologia, nas modalidades 
online, presencial e à distân-
cia. Estes cursos estão orga-
nizados em trilhas formativas, 
que são associadas a três 
eixos tecnológicos: Gestão e 
Negócios; Informação e Co-
municação; Produção Cultu-
ral e Design. Ao todo, Goiás 
conta com quatro unidades 
em operação: EFG Luiz Bitten-
court, em Goiânia; EFG Luiz 
Rassi, em Aparecida de Goiâ-
nia; EFG Sarah Kubitschek, em 
Santo Antônio do Descober-
to; EFG em Artes Basileu Fran-
ça, também na capital. Desde 
2021, 4,9 mil alunos concluí-
ram cursos nas unidades.

Divulgação

Gracinha diz que Escolas do Futuro Gracinha diz que Escolas do Futuro 
representam oportunidade e qualificação representam oportunidade e qualificação 
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Desde o início de 2023, 
o Ministério do Trabalho e 
Emprego resgatou cerca de 
1.201 pessoas vítimas de tra-
balhados análogos à escravi-
dão em todo o país. Os dados 
foram divulgados pela Secre-
taria de Inspeção do Trabalho 
por ocasião do 135º aniversá-
rio da Lei Áurea, celebrado 
neste sábado, 13.

Este número é o maior 
patamar desde 2008, quan-
do 1.698 pessoas foram li-
bertadas entre janeiro e o 
início de maio. Esta forma 
de exploração é considera-
da crime no Brasil perante 
as Nações Unidos, chegan-
do a ser criado um sistema 
público para o enfrenta-
mento do crime em 1995. 

“O trabalho análogo à 
escravidão é uma chaga e 
vamos priorizar sua erradi-
cação. Nada justifica ainda 
falarmos nesse tipo de ilega-
lidade em pleno século 21. 
Vamos retomar a fiscaliza-
ção do trabalho degradante, 
punir com rigor aqueles que 
se utilizam do trabalho aná-
logo à escravidão”, defendeu 

o ministro Luiz Marinho. 
Acredita-se que uma das 

razões para o aumento no nú-
mero de resgatados em 2023 
é a realização de operações 
em atividades intensivas em 
mão de obra, ou seja, que em-
pregam muitas pessoas.

GOIÁS NO TOPO
Do total de 1.201 resgates, 

Goiás aparece em primeiro 
lugar, com 372 casos. Em se-
guida vêm o Rio Grande do 
Sul, com 296, e Minas Gerais 
e São Paulo, com 156 cada.

Em relação às atividades 
econômicas com maior quan-

tidade de vítimas neste ano, a 
produção de cana-de-açúcar 
se encontra em primeiro com 
223 casos. Em seguida apare-
ce a pecuária (212), cultivo de 
uva (207) e construção civil.

O maior número encontra-
do em Goiás ocorreu durante 
uma operação realizada em 
uma fazenda de produção de 
cana-de-açúcar e usinas de 
álcool em Acreúna, em 17 
de abril. No local foram en-
contrados 212 trabalhado-
res em condições análogas 
á escravidão, vivendo em 
alojamentos com mofo, go-
teiras e sem ventilação. 

O grupo formado por Goi-
ás, Rondônia, Piauí, Roraima, 
Amapá, Pará, Paraíba e Distrito 
Federal registrou entre 1 e 1,99 
óbitos violentos de pessoas 
LGBTI+ por milhão de habitan-
tes em 2022. O número integra 
um dossiê de um Observatório 
sobre o assunto. De acordo 
com o documento, 273 brasi-
leiros foram assassinados, se 
mataram ou faleceram em de-
sastres devido à orientação se-
xual. A maioria das vítimas era 
travesti e mulher transexual.

As estatísticas apontam 
tendência de queda nos ín-
dices desde 2017, quando 
houve 445 mortes do públi-
co LGBTI+. O Observatório 
destaca no relatório que não 
descarta subnotificação de 
casos em relação ao registro 
e por omissão da da identida-
de de gênero e da orientação 
sexual. A pesquisa ainda iden-
tificou diversos tipos de vio-
lência LGBT, como agressões 
físicas e verbais, negativas de 
fornecimento de serviços e 
tentativas de homicídio.

Em termos de mortes de 
LGBTI+ , o Brasil é o país com 

mais registro no mundo. No 
quesito criminalização das 
relações afetivas dessa comu-
nidade, 13 países têm pena 
de morte (Sudão, Irã, Arábia 
Saudita, Iêmen, Mauritânia, 
Afeganistão, Paquistão, Catar, 
Emirados Árabes Unidos, Ira-
que, partes da Síria, partes da 
Nigéria e partes da Somália).

No levantamento consta 
uma série de ações sugesti-
vas para combater ativamen-
te a LGBTfobia. A lista de es-
tratégias é formada por votar 
com consciência, defender 
políticas públicas para ga-

rantir a melhoria na presta-
ção de serviços públicos para 
a comunidade LGBTI+, de-
nunciar as violências e mor-
tes desse público e apoiar 
artistas e figuras públicas da 
comunidade LGBTI+.

O trabalho foi realizado 
por meio de uma base de 
dados compartilhada pelo 
Acontece Arte e Política 
LGBTI+, Associação Nacio-
nal de Travestis e Transexu-
ais (ANTRA) e Associação 
Brasileira de Lésbicas, Gays, 
Bissexuais, Travestis, Transe-
xuais e Intersexos (ABGLT ).

Brasil tem maior n° de escravizados Brasil tem maior n° de escravizados 
em 15 anos; Goiás registra 372 casosem 15 anos; Goiás registra 372 casos

Goiás ocupa 3º grupo de estados Goiás ocupa 3º grupo de estados 
com mais mortes violentas de LGBTI+com mais mortes violentas de LGBTI+
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O governador Ronaldo 
Caiado recebeu na 
tarde deste sábado,13 

, a tradicional cavalgada de 
divulgação da Exposição Agro-
pecuária do Estado de Goiás. 
Resgatado após 10 anos de pa-
ralisação, o evento reuniu cerca 
de mil cavaleiros em Goiânia. 
O grupo foi recepcionado com 
entusiasmo pelo chefe do Exe-
cutivo durante passagem pela 
Praça Cívica. “Fiz questão de re-
cebê-los aqui em frente ao Palá-
cio das Esmeraldas e participar 
desse momento de descontra-
ção e confraternização com os 
amigos”, disse Caiado, que par-
ticipou da cavalgada com suas 
mulas Estrela e Africana.

Neste ano, a Exposição 
será realizada entre os dias 
18 e 28 maio. Como forma de 
convidar a população, a comi-
tiva saiu da sede da Sociedade 
Goiana de Pecuária e Agricul-
tura (SGPA), entidade orga-
nizadora do evento, no Setor 
Nova Vila. A cavalgada seguiu 
escoltada pela Polícia Militar 
até chegar à Avenida 136, no 
Setor Marista, e, em seguida, 
retornou ao Setor Central.

Enquanto era servido um 
lanche aos cavaleiros, o gover-
nador destacou a participação 
do Estado no evento. As secre-
tarias da Retomada; de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa); Agrodefesa; Emater e 
a OVG fazem parte da progra-
mação. Uma das novidades é 
a oferta de vagas de emprego 
e de cursos técnicos gratuitos 
em agroecologia, zootecnia, 
agropecuária e agricultura pe-
los Colégios Tecnológicos.

Caiado falou que, durante 
a Exposição Agropecuária, 
pretende mudar a sede do 

Governo de Goiás para o local 
do evento por um dia. “Vamos 
mostrar o quanto o setor tem 
apoiado o desenvolvimento 
do estado de Goiás e desse 
Brasil”, disse o governador.

O presidente da SGPA 
espera que a exposição mo-
vimente R$ 50 milhões em 
negócios. “A cavalgada vem 
para avisar que a Pecuária está 
chegando”, disse o presidente. 
Ele explica que a edição 2023 
vem para resgatar o formato 
festivo, com a volta da família 
ao evento, com programação 
para crianças e adultos.

AGRONEGÓCIO
Dados mostram que Goiás 

está na segunda colocação do 
ranking nacional de abate de 
bovinos e na terceira posição 
em exportação de carne bo-
vina. Em relação à produção 
de grãos, as lavouras devem 
entregar um total de 32,28 mi-
lhões de toneladas de grãos na 
Safra 22/23. O volume deve dar 
a Goiás o terceiro lugar entre os 
maiores produtores estaduais, 
atrás apenas de Mato Grosso 
e Paraná, e representa cresci-
mento de 11,9% na compara-
ção com a Safra 21/22.

“É impressionante o pres-
tígio que vocês me empres-
tam graças ao trabalho que 
desenvolvem em Goiás”, 
disse o governador Ronaldo 
Caiado, nesta sexta-feira,12, 
aos policiais civis do estado. 
A declaração foi dada du-
rante confraternização em 
alusão ao Dia do Policial Ci-

vil, comemorado no último 
dia 09. A solenidade teve 
palco na Escola Superior da 
Polícia Civil, em Goiânia.

“As ações de vocês têm de-
monstrado para o Brasil todo 
a rapidez dos resultados e da 
prevenção dos atos”, disse 
Caiado. O governador tam-
bém fez referência ao balan-
ço das atividades realizadas 
pela corporação, divulgado 

nesta semana. Dentre os 
destaques, estão o aumento 
de 25% do número de ope-
rações empreendidas nos 
quatro primeiros meses de 
2023; de 35% no número de 
mandados de busca e apre-
ensão cumpridos; além da 
expansão de 8,29% no nú-
mero de prisões realizadas 
pela Polícia Civil neste ano 
em relação ao ano passado.

“Este aumento da produti-
vidade vem das diretrizes do 
governador Ronaldo Caiado”, 
disse o diretor-geral da Polí-
cia Civil, André Ganga. Ele res-
saltou que o reconhecimento 
do governo é importante 
para toda a categoria, forma-
da por 3.061 profissionais, 
dentre agentes, escrivães, 
delegados, papiloscopistas, 
datiloscopistas e auxiliares.

Reprodução

Caiado prestigia tradicional Caiado prestigia tradicional 
cavalgada da Pecuária de Goiâniacavalgada da Pecuária de Goiânia

Numa ofensiva coorde-
nada de movimentos no 
campo político-adminis-
trativo, o prefeito Rogério 
Cruz ensaia reação para 
tentar chegar na eleição 
com competitividade.
O cardápio da recupera-
ção passa pela formatação 
de base estável na Câmara, 
que ele nunca teve, a exe-
cução do plano de obras, 
lançamento de novas inter-
venções, divulgação de pes-
quisas favoráveis e busca de 
apoios, como o do gover-

nador Ronaldo Caiado. Pa-
ralelo a isso, uma ocupação 
mais intensa de espaços na 
imprensa local, com respos-
tas a críticas e disseminação 
de material positivo.
A intenção é passar o reca-
do: a reeleição é possível e 
o prefeito tem máquina 
na mão. Isso significa po-
der e dinheiro. Não é fácil 
a tarefa de Rogério Cruz. 
Tem de superar desgastes 
e engrenar uma quarta 
marcha na gestão. Mas o 
tempo corre a favor.

Vice-presidente da Repú-
blica, o também ministro 
do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Servi-
ços Geraldo Alckmin (PSB) 
afirmou que o Brasil tem 
a “energia mais limpa do 
mundo” e potencial para 
continuar avançando. A 
fala foi dada durante ins-
talação de uma nova usi-
na de cana-de-açúcar em 
Goiás, no município de 
Aporé, no extremo Sul do 
estado, nesta sexta (12). 
“Não tem tempo ruim 
para o agro brasileiro.”
O vice de Lula (PT) tam-
bém comentou o impac-
to no Estado. “Um inves-
timento de R$ 800 mi, 
gerando mais de mil em-
pregos diretos, para pro-
duzir energia limpa”, disse 
sobre o empreendimento 
do grupo paulista Nardini 

Agroindustrial. Além de Al-
ckmin, o evento também 
contou com a presença 
do governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil), o mi-
nistro de Minas e Eenergia, 
Alexandre Silveira, o se-
nador Vanderlan Cardoso 
(PSD) e outras autoridades,
Na ocasião, eles visitaram as 
instalações da usina. A ex-
pectativa é moer 900 mil to-
neladas de cana-de-açúcar 
na safra atual e 80 milhões 
de litros de etanol. Ainda 
será produzida energia elé-
trica a partir do bagaço da 
cana, segundo a compa-
nhia. Caiado, então, defen-
deu o incentivo às matrizes 
de energia limpa no país. 
“Se nós temos fontes reno-
váveis, não temos por que 
priorizar fontes importa-
das”, disse e completou: “É 
100% verde e renovável.”

“Quero meu governo seja reconhecido como um período de respeito”“Quero meu governo seja reconhecido como um período de respeito”

FERNANDA
MORAIS

“NÃO TEM TEMPO RUIM PARA “NÃO TEM TEMPO RUIM PARA 
O AGRO BRASILEIRO”, DIZ AL-O AGRO BRASILEIRO”, DIZ AL-
CKMIN SOBRE USINA EM GOIÁSCKMIN SOBRE USINA EM GOIÁS
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O governo federal anun-
ciará, ainda este mês, 
a retomada de uma 

série de ações com vistas a 
promover a redistribuição de 
terras improdutivas. O anúncio 
foi feito neste sábado (13) pelo 
ministro do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar, 
Paulo Teixeira, em uma feira 
que o Movimento dos Tra-
balhadores Rurais Sem Terra 
(MST) realiza em São Paulo.

“Agora em maio, o presi-
dente Lula vai anunciar o pro-
grama de reforma agrária. A re-
forma agrária vai voltar para o 
Brasil. [Vamos] distribuir terras 
e recuperar terras que estejam 
improdutivas, destinando-as 
à reforma agrária”, disse Teixei-
ra, acrescentando que, além 
de distribuir terras, o governo 
fornecerá crédito e assistência 
técnica aos assentados, esti-
mulando a formação de coo-
perativas e agroindústrias.

Acompanhado por repre-

sentantes de vários órgãos 
federais e por lideranças de 
movimentos sociais, o minis-
tro elogiou a atuação do MST, 
afirmando que o movimento 
“produz comida saudável e 
igualdade social” em um país 
que, segundo ele, deixou de 

colher alimentos para a po-
pulação a fim de produzir 
commodities agrícolas vendi-
das a outros países.

DESIGUALDADE
“O MST será muito im-

portante para diminuir a de-

sigualdade social no país e 
para incluir o povo na terra, 
produzindo comida em um 
país que perdeu terras para 
a produção de alimentos [em 
um contexto em que] am-
pliou a produção de soja e de 
milho”, ressaltou o ministro 

do Desenvolvimento Agrário, 
acrescentando que, ao mes-
mo tempo em que o governo 
federal planeja estimular os 
pequenos produtores agrí-
colas, não vai mexer com o 
agronegócio. “Isso é bom e 
não vamos mexer nisso.”

Paulo Teixeira também vol-
tou a criticar a criação, pela Câ-
mara dos Deputados, de uma 
Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) para investigar o MST e 
as invasões de terras no país.

“Querem investigar o 
MST? Querem criar uma CPI 
para isso? Acho que vão 
achar coisas interessantes. 
Vão ver que, ali [nos acampa-
mentos e assentamentos do 
movimento], tem suco de uva 
que não tem trabalho escra-
vo. Vão encontrar produtos 
que não têm agrotóxicos. Vão 
encontrar soja não transgê-
nica”, afirmou, referindo-se a 
alguns dos produtos produzi-
dos pelo MST, maior produtor 
de arroz orgânico da América 

Latina, segundo o Instituto 
Riograndense de Arroz (Irga), 
autarquia subordinada à se-
cretaria estadual de Agricultu-
ra, Pecuária e Desenvolvimen-
to Rural do Rio Grande do Sul.

JUROS ALTOS
À defesa do MST, Teixeira 

acrescentou uma crítica ao pre-
sidente do Banco Central, Ro-
berto Campos Neto - a quem 
membros do governo, entre eles 
o próprio presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, atribuem a respon-
sabilidade pela manutenção da 
taxa de juros. Atualmente, a taxa 
de juros básicos da economia, a 
Selic, está em 13,75%.

“Se [quem quer investi-
gar o MST] quiser descobrir 
um homem que está criando 
uma balbúrdia, uma baderna 
neste país, eles vão achar o 
Roberto Campos Neto, que 
está fazendo o maior juro da 
face da terra e levando mui-
tos brasileiros à extrema po-
breza e à miséria”, opinou.

Divulgação

Governo vai lançar programa de Governo vai lançar programa de 
reforma agrária este mês, diz ministroreforma agrária este mês, diz ministro

Uma enfermeira da pre-
feitura de Duque de Caxias, 
no Rio de Janeiro, confir-
mou à Polícia Federal que 
emprestou a senha do siste-
ma para apagar os registros 
de vacinação do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). 

Cláudia Helena Acosta 
Rodrigues da Silva, chefe 
da central de vacinação do 
município, informou que a 
senha foi concedida ao se-
cretário do Governo do mu-
nicípio, João Carlos de Sousa 
Brecha. Segundo ela, não foi 
informado sobre a identida-
de das pessoas que teriam 
o registro apagado, sob ar-
gumento de não ”envolvê-la 
em problemas, uma vez que 
se tratavam de pessoas rele-
vantes e conhecidas”. 

OPERAÇÃO 
Cláudia Helena é alvo da 

Operação Venire, deflagra-
da pela PF em 3 de maio e 
que investiga associação 
criminosa acusada de inserir 
dados falsos de vacinação 
contra Covid-19 no sistema 
do Ministério da Saúde. Na 

ação, os investigadores fe-
derais cumpriram manda-
dos de busca e apreensão na 
casa de Bolsonaro e prende-
ram alguns dos ex-funcioná-
rios, como o ex-ajudante de 
ordens Mauro Cid.

A investigação começou 
após o conhecimento da PF 
de que, em 21 de dezembro 
do ano passado, João Bre-
cha incluiu informações fal-
sas no sistema do Ministério 
da Saúde de que Bolsonaro 
teria sido, em agosto e outu-
bro, vacinado com duas do-
ses do imunizado contra  Co-

vid-19 em Duque de Caxias. 
Seis dias depois, os re-

gistros foram apagados no 
sistema, em nome de Cláu-
dia Rodrigues. A justificati-
va para deletar era de que 
havia ocorrido um suposto 
”erro”. Nesse período, o ex-
-presidente teria emitido o 
certificado de vacinação no 
sistema ConecteSUS. 

Bolsonaro viajou para os Es-
tados Unidos em 30 de dezem-
bro, enquanto ainda era presi-
dente. O depoimento dele à 
PF está previsto para aconte-
cer na próxima terça-feira, 16.

O decreto que regula-
menta a Lei Paulo Gustavo, 
assinado na última quinta-
-feira (11), disponibilizou 
R$ 3,8 bilhões para estados 
e municípios, que devem 
apresentar planos de ação 
destinados ao setor cultural 
no país. Em entrevista ao 
programa Brasil em Pauta, 
da TV Brasil, a ministra da 
Cultura, Margareth Mene-
zes, falou sobre a importân-
cia e a urgência da medida. 

“Durante aqueles anos 
de pandemia, nosso setor 
foi o primeiro que parou e 
o último que voltou. Nós esta-
mos, justamente, executando 
uma lei emergencial, um direi-
to do setor cultural, que ainda 
não se restabeleceu daquele 
processo de tantas perdas que 
tivemos, e o Paulo Gustavo re-
cebeu essa homenagem, esse 
grande ator, essa figura incrível 
que perdemos”, destacou.

De acordo com o minis-
tério, o investimento de R$ 
3,8 bilhões é o maior já des-
tinado à cultura e tem como 
objetivo chegar aos 27 esta-
dos, beneficiando 5.570 mu-

nicípios. “[O decreto] atende 
a vários apelos do setor e faz 
uma coisa importante: a des-
centralização. Esse aporte vai 
chegar a todas as cidades 
do Brasil, todas as regiões. O 
ministério começa buscando 
efetivar essa questão do des-
locamento do investimento, 
do fomento. Para nós, isso 
está sendo uma grande con-
quista”, explicou a ministra.

Do valor a ser disponibili-
zado, R$ 2 bilhões serão des-
tinados aos estados e R$ 1,8 
bilhão aos municípios. Para 
ter acesso aos recursos, os 
governos devem se inscrever 
por meio da plataforma Trans-
fereGov e eles terão 60 dias 

para registrar os planos de 
ação a serem desenvolvidos 
com o aporte financeiro. Após 
a aprovação das propostas, os 
recursos serão liberados.  

“É um momento tão in-
tenso que nós vamos ter 
possibilidades de fazer cum-
prir, alimentar, socorrer e 
prestigiar o setor da cultura 
no Brasil, os agentes cultu-
rais e a população. A prefei-
tura da sua cidade vai po-
der propor festivais, cursos, 
editais, inclusive projetos 
para criar centros culturais. 
A gente precisa agora apro-
veitar esse momento novo 
da cultura no Brasil”, afirmou 
Margareth Menezes. 

Enfermeira emprestou senha Enfermeira emprestou senha 
para excluir vacinação de Bolsonaropara excluir vacinação de Bolsonaro

Lei Paulo Gustavo é para Lei Paulo Gustavo é para 
descentralizar recursos, diz ministradescentralizar recursos, diz ministra
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O número de mães solo, 
aquelas que cuidam sozinhas 
de seus filhos, aumentou 
17,8% na última década, pas-
sando de 9,6 milhões em 2012 
para 11,3 milhões em 2022. 
Esta situação gera ainda mais 
dificuldades para o ingresso 
dessas mulheres no mercado 
de trabalho. Esse é o resultado 
de uma pesquisa realizada pela 
Fundação Getúlio Vargas (FGV).

O estudo indica que a 
maior parte dessas mães, pou-
co mais de 70% vivem apenas 
com seus filhos, são formadas 
por mulheres negras, número 
de quase 7 milhões, e estão no 
Norte e Nordeste do país.

Janaína Feijó, responsável 
pelo estudo, resume a difi-
culdade enfrentada por essas 
mães. “Essa mãe praticamente 
não tem com quem contar, ela 
não tem uma rede de apoio e 
ela não conta também com o 

conjugue, que faz com que a 
sobrecarga da maternidade 
recaia muito mais forte sobre 
a mãe nestas condições”.

Janaína também ressalta 
que esses números refletem 
em um menor nível de instru-
ção dessas mulheres e em difi-
culdades para se equiparar aos 
homens no mercado de tra-
balho. A situação é ainda mais 
crítica para as negras, com mais 
da metade delas, 58,7%, tendo 
no máximo o ensino funda-

mental completo e apenas 
8,9% com nível superior.

“As ocupações que remu-
neram mais, elas demandam 
maior nível educacional, e 
também que o empregado 
trabalhe uma maior quanti-
dade de horas. No caso, no 
contexto de uma mãe solo, 
ela tanto não vai ter o nível 
educacional requerido pelas 
boas oportunidades, como ela 
também vai ter dificuldade de 
conciliar a jornada de trabalho. 

Então muitas dessas mulheres 
encontram na informalidade a 
única forma de conciliar ma-
ternidade e responsabilidade 
familiar”, disse Janaína.

Karlielly Alves é mãe solo. 
Para ela, a parte financeira é 
a mais difícil. “Principalmente 
quando a gente não ama-
menta os nossos filhos e eles 
dependem de fórmula. Você 
pensa, ai meu Deus, como vai 
ser na semana, porque o leite 
de fórmula geralmente dura 

uma semana. Então cada se-
mana é um gasto diferente”.

O estudo aponta a relação 
entre idade e presença na força 
de trabalho. De todas as mães 
solo entre 15 e 60 anos, 29,4% 
estão fora da força, 7,2% estão 
desempregadas e 63,3% estão 
ocupadas. No caso de mulhe-
res com filhos até 5 anos essa 
situação piora: as chances delas 
estarem fora da força aumenta 
para 32,4% e de estarem de-
sempregadas sobre para 10%.

Divulgados e ampliados 
com rapidez por meio 
de imagens, vídeos ou 

jogos online e em diferentes 
plataformas, os chamados de-
safios promovidos via internet 
podem causar risco à vida, à 
integridade física e psicológica 
e, em alguns casos, fatalidades 
ou danos irreversíveis a cri-
anças e adolescentes. 

A proposta de desafios 
perigosos nas redes, como a 
própria entidade os intitula, 
é estimular a prática de com-
portamentos de risco e autoa-
gressivos, muitas vezes sob 
a falsa impressão de atitude 
inofensiva ou até mesmo de 
brincadeira. Para os pediatras, 
como a maioria desses desa-
fios convida à agressão física 
ou psíquica, eles devem ser 
considerados violência e crime.

A SBP cita pesquisas da in-
ternet realizadas nos Estados 
Unidos, na França e no Brasil 

que descreveram mais de 100 
maneiras de nomear esses de-
safios. Os padrões de compor-
tamento de risco mais frequen-
temente identificados entre os 
adolescentes são: práticas de 
sufocamento, asfixia ou apne-
ia; práticas de autoagressão ou 

heteroagressão; e ações como 
o uso de pílulas mágicas com 
teor desconhecido de pó bran-
co ou colorido, jantares com de-
tergentes como bebidas e pas-
tilhas de sabão como refeição, 
engolir chips e bolinhas mag-
néticas e dangerous selfies.

Entre as recomendações 
da entidade para evitar fata-
lidades entre crianças e ado-
lescentes está a atualização da 
comunidade médica, especi-
almente dos pediatras, para 
que possam orientar, durante 
as consultas, sobre prevenção 

dos riscos e segurança online.
“Também é fundamental a 

conscientização sobre riscos 
on-line para os educadores 
escolares, psicólogos e pro-
fissionais da área de saúde 
mental que trabalham com 
crianças e adolescentes em 

diferentes comunidades e cir-
cunstâncias”.

A entidade ressalta ainda 
que os pais são responsáveis 
legais e morais pelos cuida-
dos dos filhos e que precisam 
estar presentes na supervisão 
das atividades deles nas 
redes digitais, com regras 
claras na convivência diária 
sobre segurança, privacida-
de, bloqueio de mensagens 
inapropriadas, violentas ou 
discriminatórias, que possam 
causar danos físicos ou men-
tais, e com a orientação para a 
não prática de desafios.

“Em uma sociedade em 
que a força do corpo e do 
poder faz parte da cultura, 
assim como testar os pró-
prios limites como prova 
de coragem sem medir as 
consequências do perigo 
reflete uma atitude peculiar 
na adolescência, precisamos 
estar mais alertas na análise dos 
‘desafios perigosos’ e das con-
sequências dos ‘jogos mortais’.”

Divulgação

Pediatras alertam para aumento de Pediatras alertam para aumento de 
desafios perigosos na internet para criançasdesafios perigosos na internet para crianças

Mães solo encontram mais dificuldade de entrar no mercado de trabalhoMães solo encontram mais dificuldade de entrar no mercado de trabalho
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------

HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466

NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

Veículos
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O Goiás voltou a vencer 
no Brasileiro da Série 
A batendo o líder da 

competição. Na noite deste 
domingo (14), a equipe es-
meraldina de virada, superou 
o Botafogo por 2 a 1, na Serri-
nha. Tiquinho Soares marcou 
para os alvinegros, enquanto 
Bruno Melo e Maguinho para 
os Esmeraldinos.

O JOGO
Uma partida bastante 

equilibrada e disputada 
nesses primeiros quarenta 
e cinco minutos. O Botafogo 
começou pressionando a 
todo momento e Sauer deu 
trabalho para Rangel.

A equipe esmeraldina foi 
levar perigo somente aos 
quinze minutos em cabeça-
da de Halter. Melhorou na 
partida e quase marcou com 
Sander. Em jogada ensaiada, 
Bruno Melo cabeceou para 
dentro da área, mas nin-
guém aproveitou a chance. 
Aos trinta e dois minutos, 
pênalti para o Botafogo.

Na cobrança da penalida-
de, Tiquinho mandou no alto, 

sem chances para Marcelo 
Rangel. A partida esquentou e 
o Goiás buscou o empate ain-
da no primeiro tempo. Jogada 
aérea e Bruno Melo aprovei-
tou falha da defesa adversária 
e mandou no canto de Perri.

Na volta do intervalo, 
Émerson colocou Bruno 

Santos no lugar de Willian 
Oliveira e o time então teve 
uma rápida melhora. Pala-
cios recebeu pela esquerda 
e bateu no canto de Perri, 
fazendo o gol, porém, anu-
lado na sequência.

A torcida então inflamou 
o time e empurrou até o time 

virar a partida. Lançamento 
na área e Matheus Peixoto 
finalizou com a bola subindo 
e caindo certeira para Ma-
guinho cabecear no fundo 
das redes. O Botafogo então 
atrás do resultado melhorou 
na partida e pressionou em 
busca do gol, mas quando 

não parou na defesa, parou 
em Marcelo Rangel.

Com os oito minutos de 
acréscimos, o Botafogo 
então pressionou com fal-
tas próximas da área. Perri 
tentou marcar, mas nada 
adiantou. Vitória esmeraldi-
na na Serrinha por 2 a 1.

Ja Morant segue sendo 
protagonista dos noticiários, 
mas não pelo seu talento den-
tro das quadras da NBA. Sus-
penso da liga, o armador do 
Memphis Grizzlies apareceu 
em nova live no sábado, 13, 
nas redes sociais segurando 
uma arma de fogo. Esse foi o 
motivo da NBA afastar o joga-
dor em março deste ano por 
inicialmente dois jogos e de-
pois por tempo indetermi-
nado. A franquia do Tennes-
see anunciou que o jogador 
está suspenso de todas as 
atividades do grupo.

O novo episódio com o 
jogador envolve uma live 
feita por um dos seus ami-
gos em que o jogador apa-
rece e, por instantes, é pos-
sível ver que o atleta segura 
uma arma. É a segunda vez 
que o armador é visto com 
uma arma e redes sociais.

Em março, a equipe e a 
própria NBA já afastaram 
Maront por dois jogos e 

depois por tempo indeter-
minado. O atleta voltou ao 
time no final da temporada 
regular da NBA, mas Mem-
phis Grizzlies acabou cain-
do nos playoffs para o Los 
Angeles Lakers na primeira 
rodada. O armador perdeu 
14 jogos na temporada por 
conta da suspensão.

ENTENDA O CASO
Em primeira polêmica 

com arma de fogo nas redes 
sociais foi em março deste 
ano, após derrota do Mem-
phis Grizzlies para o Denver 
Nuggets por 113 a 97. Algu-
mas horas após o jogo, Ja 
Morant iniciou uma live em 
seu Instagram em uma casa 

noturna. No vídeo, o arma-
dor aparece segurando uma 
arma e sem camisa. A polícia 
de Glendale confirmou in-
vestigação do vídeo.

“Confirmamos que o inci-
dente ocorreu em um bar de 
Glendale e estamos investi-
gando o assunto. Não vamos 
dar mais informações sobre 

as investigações em anda-
mento”, comentou a polícia 
de Glendale, que fica no es-
tado do Colorado. No estado, 
não é ilegal portar arma de 
fogo, mas é ilegal portar sob 
a influência de álcool.

No mesmo dia em que foi 
suspenso pela franquia, Mo-
rant publicou uma nota oficial 
em que assumia total respon-
sabilidade e pedia desculpas 
para os companheiros de 
equipe e para seus familiares.

Na mesma semana, foi no-
ticiado, pelo Washington Post, 
que Morant foi investigado 
por dois incidentes em que 
mostrou uma arma para uma 
pessoa após um desentendi-
mento. Em um deles, o arma-
dor teria mostrado a arma para 
um garoto de 17 anos que jo-
gava basquete em sua casa.

O caso foi investigado 
pela polícia do condado de 
Shelby, local onde aconteceu 
o ocorrido. Na época, Morant 
informou que a ação foi em le-
gítima defesa e a investigação 
acabou por falta de provas.

Reprodução

A invencibilidade do Vi-
tória acabou na Série B. O 
Atlético Goianiense visitou 
o Leão e venceu na noite 
deste domingo (14), dentro 
do Barradão, por 3 a 2. Luiz 
Fernando,Bruno Tubarão 
e Kelvin marcaram para o 
Dragão, enquanto Osvaldo 
e Trellez descontaram para 
os donos da casa. Com o 
resultado, os goianos che-
garam aos 14 pontos.

Antes da bola rolar, a 
delegação do Atlético Goia-
niense foi hostilizada na che-
gada ao Barradão. Objetos 
foram atirados em direção 
ao ônibus. No time titular, Al-
berto Valentim realizou duas 
mudanças no ataque, com as 
entradas de Bruno Tubarão 
e Igor Torres nas vagas de 
Airton (suspenso) e Gustavo 
Coutinho (lesionado).

Com a bola rolando, o 
Atlético Goianiense come-
çou com mais posse de 
bola, finalizou primeiro e 
também fez o Vitória sofrer 
os primeiros gols na com-
petição. Em uma escapada 
pelo lado direito, Rodrigo 
Soares cruzou na medida 
para Luiz Fernando, que 
de primeira, mandou para 
o fundo da rede e marcou 
pela 13ª vez na temporada.

Dois minutos depois, 
mais um. Em uma roubada 
de bola no campo de ata-
que, Shaylon tocou para 
Igor Torres e o centroavante 
cruzou rasteiro de canhota 
para a pequena área, onde 
Bruno Tubarão chegou e 
completou para o fundo 
da rede. Foi o segundo gol 
dele na temporada.

Na segunda etapa, o 
Atlético Goianiense co-
meçou bem e com mais 
controle, mas foi “punido”. 
Após perder uma chance 
no ataque, sofreu o contra-
-ataque e Osvaldo driblou 
Ramon e finalizou cruzado, 
a bola ainda desviou e foi 
para o fundo da rede. Para 
não dar chances ao azar, 
Kelvin recebeu pela ponta 
esquerda, driblou a marca-
ção e finalizou cruzado para 
ampliar o placar. Nos acrés-
cimos, Trellez diminuiu.

De virada, Goiás vence Botafogo De virada, Goiás vence Botafogo 
e deixa zona de rebaixamentoe deixa zona de rebaixamento

NBA: Ja Morant aparece e com arma e é suspenso pelos GrizzliesNBA: Ja Morant aparece e com arma e é suspenso pelos Grizzlies

Atlético Atlético 
Goianiense Goianiense 
acaba com acaba com 
invencibili-invencibili-
dade do Vi-dade do Vi-
tória, vence tória, vence 
mais uma e mais uma e 
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O Parlamento de Portu-
gal voltou, nesta sex-
ta-feira (12(, a aprovar 

a eutanásia - morte assistida 
por um profissional de saúde, 
com votos a favor do PS, BE, 
IL, PAN e Livre, assim como de 
sete deputados do PSD. A de-
cisão obriga a promulgação da 
lei pelo  presidente da Repúbli-
ca em um prazo de oito dias.

Foram 129 votos a favor, 
81 contra (das bancadas do 
Chega, PCP e maioria dos 
deputados do PSD) e uma 
abstenção (do PSD). O total 
ultrapassou os 116 votos ne-
cessários para a confirmação.

O decreto aprovado pelo 
Parlamento tinha sido veta-
do pelo presidente Marcelo 
Rebelo de Sousa. De acordo 
com a Constituição, perante 
um veto, o Parlamento pode 
confirmar o texto por maioria 
absoluta dos deputados e, 
nesse caso, o presidente tem 
de promulgar o projeto.

Este é o quarto projeto do 
Parlamento português para a 
despenalização da eutanásia, 
alterando o Código Penal. O 
tema já foi alvo de dois vetos 

políticos do presidente e de 
mais dois vetos na sequên-
cia de inconstitucionalida-
des decretadas pelo Tribu-
nal Constitucional.

No último veto, em abril, 
Marcelo Rebelo de Sousa 
pediu aos deputados que 
deixassem claro “quem defi-
ne a incapacidade física do 
doente para autoadministrar 
os fármacos letais, bem como 
quem deve assegurar a su-

pervisão médica durante o 
ato de morte assistida”.

Desta vez, ao contrário 
de ocasiões anteriores, os 
partidos que apresentaram 
o projeto (PS, IL, BE e PAN) 
decidiram não alterar o texto 
aprovado no dia 31 de março 
passado, que nessa versão es-
tabelece que a morte assistida 
por um profissional de saúde 
só poderá ocorrer por meio de 
eutanásia se o suicídio assisti-

do for impossível por incapa-
cidade física do doente.

ARGUMENTOS
Durante o debate de hoje 

na Assembleia da República, 
João Cotrim Figueiredo, da 
Iniciativa Liberal, defendeu 
que os deputados têm “toda 
a legitimidade para deliberar 
sobre a morte assistida”.

“Aos que dirão que apre-
sentar o projeto sem alterar 

o seu texto é uma afronta ao 
presidente da República, di-
zemos ‘não’”, já que as men-
sagens de Marcelo Rebelo de 
Sousa e os acórdãos do Tribu-
nal Constitucional foram sem-
pre considerados ao longo 
do processo legislativo, num 
sinal de respeito e abertura. 
“O mesmo respeito é agora 
devido à própria Assembleia 
da República”, afirmou.

André Ventura, líder do 

Chega, considerou a legislação 
um disparate. “Dizer às pessoas 
que podem recorrer à eutaná-
sia se não conseguirem se sui-
cidar é um disparate legislativo, 
uma imoralidade e uma abso-
luta aberração política”.

“Esta lei nunca vai entrar 
em vigor”, diz o parlamentar. 
“Porque se algum dia a regu-
lamentação estiver concluída 
e o presidente tiver permiti-
do, o tempo estará tão curto 
que, tenho a certeza, haverá 
maioria neste Parlamento que 
revogará a lei”. Catarina Mar-
tins afirma que não há não 
“nenhuma razão para alterar a 
redação da lei”, já que as dú-
vidas presidenciais são maté-
rias de regulamentação e não 
da lei propriamente dita.

“A lei deve ser promulgada 
como está”, acrescentou a de-
putada. “Hoje, com a tranqui-
lidade de quem é coerente e 
amigo dos direitos, ajudamos 
a dar um passo decisivo e, 
com ele, seremos uma socie-
dade mais respeitadora de 
quem não quer ser dupla-
mente violentado quando o 
fim se aproxima, violentado 
pelo sofrimento e pelo des-
respeito de sua vontade”.

Reprodução
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Rita Lee, uma das maiores 
cantoras brasileira que mor-
reu nesta segunda-feira (8/5), 
aos 75 anos, em São Paulo, 
escreveu em sua autobio-
grafia sobre como seria a re-
percussão de sua morte. No 
capítulo, intitulado Profecia, a 
artista diz que será lembrada 
como “Ela nunca foi um bom 
exemplo, mas gente boa”.

“Os fãs, esses sinceros, 
empunharão capas dos meus 
discos e entoarão ‘Ovelha 
negra’, as TVs já devem ter na 
manga um resumo da minha 
trajetória para exibir no tele-
jornal do dia e uma notinha 
do obituário de algumas re-
vistas há de sair”, completa.

Quanto às redes sociais, 
Rita Lee diz: “‘Ué, pensei que 
a véia já tivesse morrido, kkk’. 
Nenhum político se atre-
verá a comparecer ao meu 
velório, uma vez que nunca 
compareci ao palanque de 
nenhum deles e me levan-
taria do caixão para vaiá-los.”

Enquanto isso, estarei 
eu de alma presente no céu 
tocando minha autoharp e 
cantando para Deus: ‘Thank 
you Lord, finally sedated’.

MORTE DE RITA LEE
Rita Lee morreu na noite 

da última segunda-feira (8), 
aos 75 anos. A artista foi diag-
nosticada com câncer de pul-
mão em 2021 e vinha fazendo 
tratamentos contra a doença.

Baseado no famoso 
best-seller homônimo 
de Jonathan Stroud, a 

série Lockwood & Co estreou 
no dia 27 de janeiro no catá-
logo da Netflix e vem fazendo 
muito sucesso. O seriado che-
gou a ocupar o primeiro lugar 
entre as produções mais vis-
tas do serviço de streaming 
e permanece firme e forte no 
top 10 da vermelhinha.

Na trama, Lucy Carlyle 
(Ruby Stokes) é uma jovem pro-
missora e poderosa caçadora 
de fantasmas que perde a vaga 
em uma renomada agência de 
magia. Sem ter para onde ir, já 
que virou a vergonha da mãe, 
a menina se junta a outros dois 
adolescentes na Lockwood & 
Co, que dá nome à série.

A partir daí, Carlyle se junta 
a Anthony Lockwood (Came-
ron Chapman) e George Ka-
rim (Ali Hadji-Heshmati) para 
investigações paranormais. O 
trio adolescente arrisca tudo 
para desvendar uma conspi-
ração diabólica que promete 
mudar todo o curso da história.

Apesar da premissa ser 
com caçadores de fantas-
mas, a série – totalmente 

voltada para o público teen 
– tem muito mais a ver com 
Harry Potter e Scooby-Doo, 
já que junta escolas de ma-
gia, agências de investiga-
ção, adolescentes, entre 
outras características, que 
associam muito mais à série 
de livros de J. K. Rowling e ao 
famoso desenho animado.

Apesar de as duas fran-
quias serem muito divertidas, 
essa junção de ideias não 
funciona bem em  Lockwood 

& Co. A falta de química e de 
carisma do elenco são muito 
responsáveis por isso. Mas 
o roteiro e a direção, que 
tornam cada episódio mais 
fechado, com resolução de 
casos – ainda que o enre-
do tenha um pano de fun-
do – ajudam a tornar a série 
engessada. Além disso, os 
efeitos especiais são terríveis, 
dando vergonha alheia em 
diversos momentos. Fora a 
ideia de caçar fantasmas com 

espadas (?!). Se alguém puder 
me explicar isso, agradeço.

Enfim, para quem leu, pode 
ser divertido acompanhar seus 
personagens em live-action. 
Mas quem não faz parte des-
se grupo, provavelmente vai 
sofrer para terminar de assistir 
à temporada completa de Lo-
ckwood & Co. O pior de tudo é 
que, a julgar pela obra literária 
e pelo desfecho do seriado, te-
remos um segundo ano à vis-
ta. Tem quem goste, né?

“Lockwood & Co”, Scooby-Doo“Lockwood & Co”, Scooby-Doo
e Harry Potter se encontrame Harry Potter se encontram
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